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2 января 1989 года про
шло расширенное заседа
ние совета трудового кол
лектива ПСО «СДСК», в 
работе которого кроме по
стоянных его членов при
няли участие члены парт
кома и профкома объеди
нения, а также партийные 
и профсоюзные лидеры 
всех подразделений.

Столь солидный форум 
собрался для того, чтобы 
решить главный вопрос се
годняшнего дня — форми
рование производственного 
плана на 1989 год.

Дело в том, что утверж
денный на ноябрьском со
вете трудового коллектива 
ПСО «СДСК» и представ
ленный в ТСО «Средурал- 
строй» объем договоров 
подряда по вводу жилья 
на 1989 год в размере 440 
тыс. кв. метров поддержки 
не получил.

ТСО и город продолжают 
настаивать на вводе в экс
плуатацию в 1989 году как 
минимум 495 тыс. кв. мет
ров жилья.

Подробно о создавшейся 
ситуации собравшимся до
ложила заместитель на
чальника комбината В. С. 
Деньгина.

20 человек приняли уча
стие в обсуждении. Среди 
них: директор ПО «Завод 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола» В. Г. Рожнов, 
председатель совета трудо
вого коллектива завода 
КПД Б. М. Робинсон, руко
водители нулевых, монтаж
ных, генподрядных подраз
делений, бригадир комп
лексной бригады из СУ-15, 
заместитель председателя 
СТК комбината Н. А. За
харова, бригадир комплекс
ной бригады из СУ-7 Л. И. 
Белых.
Jee выступавшие обосно

вывали нереальность тре
бований ТСО и подтверди
ли ранее принятый ПСО 
«СДСК» план 1989 года.

Председатель СТК ком
бината А. К. Ежов, веду
щий заседание, резюмиро
вал общее мнение собрав- 
щихся — ближайшее вне
очередное заседание сове
та трудового коллектива 
снова посвятить обкужден 
нию вопроса формирова
ния производственного пла
на 1989 года и пригласить 
для участия в нем первых 
руководителей ТСО, города 
и области, предварительно 
подготовив документы, обо
сновывающие представлен
ные ПСО цифры плана.

Присутствующий на засе
дании второй секретарь 
Кировского РН КПСС Е. К. 
Порунов одобрил принятое 
решение.

Г. НЕВОЛИНА.

* Новости ПСО

СДАНО в эксплуата
цию жилья 411,4 
тыс. кв. метров при 
соцобязательствах 495 

тыс. кв. метров. (В 1987 
году введено 455,1 тыс. 
кв. метров).

Сдано 17,5 тыс. кв. мет
ров соцкультбыта, в том 
числе деткомбинат № 45, 
кв. Заречный, на 320 мест 
(СУ-7), №7Й, кв. Зареч
ный, на 320 мест (СУ-1) и

* Соревнование — творчество масс: полемические заметки ----- —

С кем соревноваться бригадиру Ларионову?
Строительство жилья и 

объектов соцкультбыта в 
районе Сортировки ведется 
под девизом «За досроч
ный ввод». Лозунг этот, 
правда, у градостроите
лей — всегдашнее требо
вание. Но в отношении рай
она Сортировки, пострадав
шего от взрыва 4 октября, 
он приобретает особым 
смысл. Людям, потерявшим 
кров, необходимо в крат
чайшие сроки предоставить 
жилье, а одному из райо
нов Свердловока — вер
нуть нормальный градо
строительный облик. Вряд 
ли это нуждается в специ
альной аргументации и до
полнительных доказатель
ствах. Как, вероятно, из
лишни комментарии и к 
той инициативе, с которой 
выступили Свердловский 
облисполком и президиум 
облсовпрофа, — развер
нуть среди коллективов, за
нятых устранением послед
ствий аварии, соревнование 
за досрочное выполнение 
производственных заданий 
и ввод объектов.

От коллектива ПСО 
«Свердловский ДСК» в со
ревновании участвуют 
бригады, работающие сейчас 
на ул. Теплоходной в Же
лезнодорожном районе. 
ДСК строит здесь шесть 
16-этажных домов. Каж
дый — по 128 квартир. Со-

ИТОГИ 
ГОДА

21 объект торговли, быта 
и сферы обслуживания 
общей площадью 11,9 
тыс. кв. метров.

А. БЕЛОВ, 
начальник планового 

отдела.

ставлен график забивки 
свай, монтажа и отделки 
домов, согласно которому 
первые два дома должны 
быть сданы не позднее ап
реля, 3-й и 4-й дома — в 
.июне, последние два — к 
сентябрю. По словам глав
ного строителя ДСК В. И. 
Гирина, срок строительства 
на Теплоходной запланиро
ван вдвое меньший по 
сравнению с нормативными 
сроками. Когда же было 
объявлено о соревновании, 
в профкоме ДСК состоя
лось совещание с предсе
дателями профкомов и 
представителями отделов 
ОТиЗ подразделений. Речь 
шла о необходимости до
нести до каждого строите
ля значение соревнования, 
сообщить в коллективах о 
всех мерах материального и 
морального поощрения по
бедителей.

Словом, все формально
сти, а говоря без иронии— 
все первично необходимые 
условия организации сорев
нования были соблюдены. 
А дальше!

...Волею случая соперника
ми по соревнованию на Теп
лоходной оказались пред
ставители одного подраз
деления ДСК, давние кол
леги. С. П. Канков из СУ-28 
со своей бригадой начал 
монтаж первого дома на 
Теплоходной в начале де

В ПОСЛЕДНИЕ дни 
теперь уже прош
лого, 1988 года

СУ-7 сдано в эксплуата
цию два шестнадцатнэтаж- 
ных жилых дома вблизи 
перекрестка улиц Ясной и 
Бардина.

Немалый вклад в свое
временный пуск объектов 
сделан рабочими третьего 
участка, который возглав
ляет прораб Е. В. Лете- 
мин. Именно этим коллек
тивом выполнен заключи
тельный комплекс работ 
на насосной станции и теп

кабря. Полмесяца спустя на 
готовый «нуль» второго до
ма вышел бригадир А. П. 
Ларионов и... один из чле
нов его бригады. Только 
один. Остальные, откоман
дированные администраци
ей управления, продолжа
ли строить кто на Синих 
Камнях, кто в районе 
ВИЗа. Сам бригадир, впро
чем, не торопился созывать 
свою бригаду на Теплоход
ной. И для двоих-то здесь 
не было работы: башенный 
кран, предназначенный для 
монтажа второго дома, не 
был принят к сроку. Но го
раздо больше беспокоило 
Александра Петровича Ла
рионова другое: кран со 
дня на день, хоть и с опоз
данием, будет все-таки го
тов к работе, а вот с гип
совыми панелями в канун 
Нового года ожидалась 
большая «напряженка». Со
пернику — С. П. Капкову— 
повезло: заступив на пло
щадку первым и в тот мо
мент, когда «гипс» постав
лялся ритмично, он набрал 
панелей вдоволь. И — даже 
про запас. Причем, это тот 
запас, который «карман тя
нет»: перегруженность
стройматериалами мешает 
монтажникам разворачи
ваться на площадке. Но что 
делать: привычные перебои 
со снабжением заставляют 
быть предусмотрительным 
и хватким. И в данный мо
мент А. П. Ларионов даже 
завидовал своему затовари
вшемуся соседу.

Соперниками в соревно
вании на Сортировке они, 
действительно, стали во
лею обстоятельств. На их 
месте могли оказаться и

Приезд фотокорреспон
дента изредка вносит в со
ревнование момент празд
ничности: фотографируют 
передовиков! (Снимок спра
ва — монтажник Сергей 
Гаврилов из бригады С. П. 
Канкова). Но в основном 
на Теплоходной — обыч
ный рабочий настрой, при
вычные методы труда (сни
мок слева — монтаж второ
го дома).

Фото В. Калнмасова.

ОБЪЕМЫ МАЛЫЕ -
ПОЛЬЗА БОЛЬШАЯ '

лопункте, обеспечивающих 
жизнеспособность назван
ных новостроек.

А вот положение дел 
на магазине «Хозтова
ры» — объекте соцкульт
быта, который по перво
начальной задумке надо 
было сдать в эксплуата
цию одновременно с жиль
ем а о котором газета не

другие. Во всем остальном 
положение вряд ли бы было 
иным. Полагаю, так же ме
шали бы соревнующимся 
снабженческие неурядицы. 
И «ситуация с краном» все 
равно возникла бы. Не из- 
за срока готовности крана к 
работе — так из-за органи
зации самой его работы. 
Дело в том, что дома на 
Теплоходной располагают
ся не по прямой линии, а 
угол в угол. «Хорошо, что 
проектировщики позаботи
лись об эстетике домов, — 
говорят строители, — но 
при этом получилось так, 
что краны могут работать, 
только пережидая друг дру
га».

А теперь скажем, нако
нец, главное: все эти обсто
ятельства, коренным обра
зом влияющие на темпы и 
ход строительства, зависят 
от кого угодно, но только 

давно давала информацию, 
существенным образом не 
изменилось.

По-прежнему не закон
чен монтаж, по-прежнему 
рабочие участка Летемнна 
прилагают все силы, что
бы закрыть сооружение 
кровлей, не дожидаясь кон
ца монтажа.

3. БОГДАНОВА.

не от самих строителей. 8 
данном случае бригад С. П. 
Канкова и А. П. Ларионова. 
Как же им соревноваться! 
Получается — хорошие, 
одинаково работающие кол- 
лрктнвы оказались в заве
домо неравных условиях. 
Почему же за необязатель
ность поставщиков или за 
то, что чего-то недомысли- 
ли проектировщики, должен 
расплачиваться А. П. Ларио
нов со - своим коллекти
вом! Или — С. П. Каиков, 
заступи он на площадку вто
рым! Что от них-то самих 
в соревновании зависит! 
Выработка и выполненный 
объем работ (если уж не 
досрочный ввод объектов)! 
Но — вот ведь «сказка про 
белого бычка» — это, вы
ходит, тоже кем-то или чем- 
то уже предопределено!

(Окончание на 3-й стр.).
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* Решения XXVII съезда КПСС — в жизнь!............................. —- -------- - -  г 

КАК ПЕРЕСТРАИВАЮТСЯ ПЕРВИЧНЫЕ
* Об этом наш корреспондент беседует с секретарем парткома проектно-строительного

объединения «Свердловский ДСК» Н. И. Давыдовым

Домостроительный ком
бинат, основной и самый 
мощный в городе н обла
сти застройщик жилья и 
объектов соцкультбыта, 
сдал свои позиции. Орде
на, медали, звания и пе
реходящие Красные зна
мена—все это осталось по
зади. И второго января чу
да не случилось, — всему 
многотысячному коллек
тиву еще в конце декабря 
было ясно: социалистиче
ские обязательства по вво
ду выполнены не будут. 
Так и оказалось—из 495 
тысяч по соцобязательст
вам — итог прошлого го
да неутешителен — введе
но в эксплуатацию 411,4 
тысячи кв. метров жилья и 
объектов соцкультбыта. 
Поэтому, Николай Ивано
вич, объясните как пар
тийный руководитель кол 
лектина случившееся. Ка 
кова этому факту Оценка 
коммунистов, самих сверд
ловских домостроителей?

— Да, год ушедший был 
трудным. Не в оправда
ние, но замечу, что,на не
го выпало внедрение кол
лективного подряда, пере
ход на хозяйственный рас
чет, а также — это был 
первый год работы коллек
тива в условиях госприем- 
ки. Назову и собственные 
упущения, а сюда я бы 
отнес слабую инженерную 
подготовку, низкую орга
низацию строительного 
производства.—И что осо
бенно тяжело для коллек-

Это не слова. Это не ло
зунги. Наверное, мало 
призывать к ней человека 
на стройке. А вот взять 
партком как коллектив
ный партийный штаб, в 
чем и как од перестраива
ется?

— Жизнь заставляет. 
Нынче меняется структу
ра райкомов, горкомов. 
Мы создали три комис-
сии идеологическую,
организационно - партий
ную и социально - эконо
мическую. которые воз
главили члены парткома. 
Кроме того, все члены 
парткома закреплены за 
цеховыми парторганизаци
ями.

И еще, не мешкая; про
анализировали критиче
ские замечания и предло
жения коммунистов, вы
сказанные в ходе отчетно- 
выборной партконферен
ции, составили план, обсу
дили его на парткоме, при
ступили к его реализации.

Структурные преобра
зования касаются не толь
ко парткома. Процессы, 
которые сегодня происхо
дят в обществе, в народ
ном хозяйстве, происходят 
и в нашем коллективе. В 
прошлом году весь комби
нат охватила освежающая 
волна демократических 
выборов руководителей, 
причем, начали с выборов 
начальника объединения, 
директора завода КПД, 
стройуправлений. Приход

тива это срыв сдачи нового руководителя Теи

шуев из СУ-28. В городе крыши, да так и забыли о
хорошо известны трудо
вые коллективы, которые 
возглавляют Н. Захарова, 
депутат Верховного Со 
вета СССР Е. Маряхина, 
делегат XIX Всесоюзной 
партконференции Л. Бе-
лых. Коммунисты
строительного

домо-
В. Кузне

цов, В. Гурьев, Р. Жереб
цова, В. Девятов, В. Рож
нов, Г. Черников и 
Г. Зырянова избраны в 
руководящие партийные 
органы района, города и 
области.

нескольких собственных 
домов.

Об этом же шел прин
ципиальный разговор на 
нашей первой отчетно-вы
борной партийной конфе
ренции, на нескольких за
седаниях парткома, где, 
обсуждая свои производст
венные дела, мы давали 
происходящему партийную 

-сценку. Вот й на послед
нем парткоме мы заслуша
ли большую группу хозяй
ственных руководителей 
нулевых и отделочных уп
равлений, многие получи- 

-ли партийные взыскания. 
Срывы ввода уже пред
чувствовались, — началь
ники стройуправлений сре
ди причин называли пло
хое материально - техни
ческое снабжение, кивали 
на заводчан, монтажников. 
А пора бы, давно пора, от 
взаимных претензий пе
рейти к взаимной поддерж
ке и единству в достиже-

надия Григорьевича Чер
никова 
приток

повлек за собой 
новых людей в ру-

ководящий состав.
Честно скажу, партком 

и администрация объеди
нения упустили кадровые 
вопросы. На сегодняшний 
день в комбинате нет 
двух начальников строй
управлений, испытываем 
нехватку главных инжене
ров подразделений. Объя
вили конкурсы на целый 
ряд вакантных должностей 
руководителей, а заявле
ний, по существу, нет. 
Плохо помогают и личные 
беседы в парткоме. Надо 
признать, что наши ре
зервы на выдвижение—чи
стейший формализм, все 
это только на бумаге. К 
сожалению, нет людей, 
способных взять на себя 
ответственность, повести

Выше я уже сказал, что 
в объединении с прихо
дом нового руководителя 
пополнился состав веду
щих специалистов, вклю
чая А. Храпова на долж
ности главного инженера, 
которого у нас не было 
длительное время. Попра
вить положение дел. в этом 
есть надежда и на них, 
особенно на службу глав
ного инженера, ведь мы 
начали переход на вто
рую модель хозрасчета, 
арендный подряд. .На мой 
взгляд, нам особенно нуж
но подтянуть экономиче
ский всеобуч и по верти 
кали, и по горизонтали 
коллектива.

— Николай Иванович, 
кадровые «провалы» в 
объединении связаны, на
верное, не только с ухо
дом в кооперативы, за 
«длинным» рублем. Есть и 
другие причины, видят ли 
их в партбюро первичных, 
в парткоме?

— Понимаю, что это 
связано с несколькими 
причинами, в том числе с 
запущенной сферой соци
ального развития коллек
тива, но давайте все же 
разберемся с кооператива
ми.

нем.
И вот тут хотелось, что

бы к подсобному хозяйст
ву, пансионату, базе от
дыха, стадиону подключи
лись и другие организа
ции города, ведь, как пра
вило, мы строим, возво
дим объекты не только 
для себя, но и для всего 
Свердловска. К примеру, 
в прошлом году, объеди
нение в четыре раза уве
личило строительство' по
добных объектов в горо
де, — а соцкультбыт — 
дело трудоемкое, хлопот
ное, не увеличивающее по
казатели по вводу жилья. 
Вот, в первом квартале 
ПСО введет свыше 120 ты
сяч кв. метров жилья: 
СУ-1 — 31 тысячу,
СУ-7 — 29, СУ-13 — 32. 
СУ-15 — 29 тысяч кв. 
метров жилья, а за год 
совет трудового коллекти
ва решил построить не 
менее 440 тысяч кв. мет
ров.

Назову те объекты, на 
ввод которых мы намере
ны обратить самое при
стальное внимание — это 
жилье в г. Березовском и 
п. Буланаше, первая —- 
16-этажка на ул. Тепло
ходной на новой Сорти
ровке, и, конечно же, не
сколько объектов соц
культбыта — магазин ти-
па 
Р.

«модуль» на ул. 
Юровской, магазин

нии цели вводу каче-
ственного жилья для сверд
ловчан.

— Николай Иванович, 
подобные парткомы, а вы 
это по собственному опыту 
знаете, не дают положи
тельного эффекта.

— Совершенно верно. 
Новый состав парткома 
прекрасно это понимает. 
Понимаем это, но по преж
нему прибегаем к изжив
шим себя административ
но-командным формам воз
действия на руководите
лей, и одновременно ве
дем поиск нового стиля и 
методов партийной рабо
ты, и тут шуть один — на
до в своей работе делать 
крен непосредственно на 
коммунистов, которые ра
ботают в низовых трудо
вых коллективах —- брига-
дах, участках, 
стройуправлениях.

— Перестройка,

цехах.

дейст- 
каждо-яительно, касается 

го. Это уже несомненно.

Да, люди уходят 
«длинным» рублем, и 
ша задача в этом году

за 
на- 
так

усилить партийное влия
ние через коммунистов на
производство, 
итоге резко 
материальное 
в коллективе, 
ко добиться

чтобы в 
повысилось 
положение 

И не толь- 
увеличения

зарплаты строителей, и 
это тоже важно, но имен
но в этом году не на сло
вах, а на деле повернуть
ся ко всему комплексу со

„ циальных вопросов. Раз- 
за собой коллективы. До- ве эт0 нормально, если мы 
бавлю к этому, что по объ- имеем очередь на жилье 
единению увеличилась те- 3750 человек? Тут я пол- 
кучесть кадров. Как отме- ностью солидарен с 
чалось на нашей парткон 
ференции, за

«Хозтовары» на ул. Акад. 
Бардина, еще один мага
зин и здание почты и заг
са. Словом, забот у кол
лектива предстоит немало.

— Партийные органы 
на всех уровнях часто уп
рекают в излишней «уг
лубленности» в производ
ственные вопросы. В рай
комах и горкоме исчезли 
отраслевые отделы. Чем 
же живут коммунисты до
мостроительного сегодня?

— От производствен
ных вопросов нам все 
равно никуда не деться. 
Они всегда с нами, за 
них с нас и спрос. Воз
вращусь к началу нашей 
беседы. Административные 
меры, командные рычаги 
себя исчерпали, в произ
водстве нужно осваивать 
экономические взаимосвя
зи, а наши усилия должны 
быть направлены на ком
мунистов, на трудовые 
коллективы — успех дела 
решается там, в цехах за-

про-

период ушла
отчетный 

восьмая
часть коллектива. Куда? В 
другие строительные ор
ганизации, в кооперати
вы,

— Но ведь костяк, со
ставляющий былую славу 
коллектива, остается, он 
есть...

— Безусловно. В кол
лективе численностью свы-
ше 
век 
его 
все

восьми тысяч чело- 
шонпрежнему сильны 

жизненные силы. Есть
— опыт, высочайший

профессионализм, кадры, 
у нас 850 коммунистов, 
свыше тысячи комсомоль
цев. Отчетно - выборная 
кампания показала, что 
мы имеем сильный состав
секретарей первичных
парторганизаций. Это та
кие партийные вожаки сво
их коллективов, как А. Ко
робков из СУ-1, В. Сал
манов из СУ-15, Ю. Кар
гаполов из СУ-27, В. Бу-

граммой нашего нового ру
ководителя в том, что уже 
в 1989 году очередь на 
жилье нужно резко сокра
тить. У заместителя на
чальника объединения 
А. Ежова на нынешний 
год будет немало забот: 
нужно во что бы то ни 
стало завершить строи
тельство дороги к подсоб
ному хозяйству «Уралоч
ка» в Кумарье — это 
связано с выполнением 
продовольственной про
граммы. В объединении 
затянули вопросы, свя
занные со строительством 
очистных сооружений в 
пансионате «Дружба» — 
это связано с полноцен
ным отдыхом трудящихся. 
Требует своего внимания 
развитие базы отдыха на 
Белоярке, а там нужно и 
домики .построить, и пита
ние организовать. Совер
шенно забыли мы о стади
оне «Домостроитель», где 
построили павильон без

водов ЖБИ и КПД, 
пусковых объектах.

на

Что касается политиче
ской работы, то сегодня
наша парторганизация
вплотную занята предстоя
щими 26 марта выборами 
в Верховный Совет СССР. 
По новым временам, эта 
работа оказывается не 
такой уж и простой. Сре
ди выдвигаемых от партий
ных организаций домо 
строители называют тт. 
Горбачева, Рыжкова. 
Ельцина и Волкова. Сло
вом, подготовка к выбо
рам продолжается.

Подведу итог нашему 
разговору: новый год на
чался, но это не означает, 
что предновогодние поже
лания сбудутся сами со
бой. Надо работать, засу
чив рукава, и упорно дви
гаться по тому пути, ко-
торый определил съезд 
XIX партконференция.

Беседу вел 
В. ВЯТКИН.

и

Со дня основания тру
дится в СУ-15 А. А. За
харов. Точно так же, с мо
мента зарождения автори
тетной ныне комплексной 
бригады Н. А. Захаровой, 
он в ее составе.

Но если в первом случае 
совпадение случайно, то 
во втором — отнюдь нет. 
Именно он, Андрей Заха
ров, в содружестве с На
деждой Андреевной, стал 
инициатором и зачинателем 
организации комплексных 
бригад в ПСО «СДСК».

Во вновь созданном кол
лективе он — звеньевой 
штукатуров - плиточников.

заместитель бригадира и 
ее правая рука. Чтобы чи
татель не строил версий о 
степени их родства, скажем 
сразу: они — однофа
мильцы.

За активную жизненную 
позицию коммунисты ком
бината избрали А. А. За
харова в состав парткома. 
Есть у него и еще одно 
ответственное партийное 
поручение — второй срок 
он является кандидатом в 
члены Кировского РК 
КПСС.

На снимке: А. А. Заха
ров (СУ-15).

Фото В. Калимасова.

* По следам наших выступлений
«Обещания не выполнены»
Под таким заголовком в ленная работа с подразде- 

одном из августовских но- лениями, выполнена мар- 
меров нашей газеты была кировка тары, определен 
опубликована заметка, в порядок получения и не
которой поднимался воп- ревоэки, но уже около 
рос бытового обслужива- двух месяцев объедине
ния строителей, а точнее— ние «Свердловскстрой- 
горячего питания для ра- транс» не выделяет автома- 
бочих в каждую смену. шины. Вопрос выделения

Для принятия мер по спецмашин нами постав- 
критике заметка была лен в ТСО «Средурал- 
налравлена зам. начальни- строй», но помощи и 
ка ПСО по быту и кадрам здесь мы пока не Полу- 
M. И. Ивойлову. Вот что чили.
он сообщил редакции: При доставке обедов на

«На заметку «Обещания строительные объекты 
не выполнены» сообщаю, должно доставляться еже- 
что проектом реконструк- дневмо молоко рабочим, 
ции столовой № 6 по ул. занятым на работе с 
Большакова, 97 предусмот- вредными условиями тру- 
рено установить круговой да. Поэтому транспорт 
конвейер для комплекте- должен быть утепленным, а 
вания обедов в термокон- «Стройтранс» нам предло- 
тейнеры. Промышленность жил необорудованные гру- 
такое оборудование не вы- зовые автомашины «ГАЗ- 
пускает, имеются несколь- 53», в которых невозмож
но изделий индивидуально- но обеды доставить на 
го изготовления в г. Пер- строительные объекты го
ми. рячими. Вопрос обеспе-

На неоднократные обра- чения централизованно 
щения объединения на из- строителей горячими обе- 
готовление кругового кон- дами внедряется доже в 
вейера получены отказы, городе впервые, и адми-

Для централизованной нистрация ПСО будет эти 
перевозки обедов в тер- вопросы решать последо- 
мосах проведена опреде- вательно и до конца».

Панорама застройки домами 137-й серии (завод 
КПД) в жилом районе »Опалиха» в г. Свердловске.

Текст и фото В. Калимасова.
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* Соревнование — творчество масс полемические заметки Этот

С кем соревноваться бригадиру Ларионову?
(Окончание.

Начало на 1-й стр.).

К тому же, как мне дума
ется, дело не только в 
благополучном обеспечении 
участников соревнования 
площадками, документаци
ей, материалами. Дело еще 
и в собственно соревнова
тельном моменте на пло
щадке. Несколько лет назад 
довелось писать о любо
пытном трудовом состяза
нии на одном из тюменских 
предприятий: две бригады 
цеха •— в лику формаль
но ведущемуся в коллективе 
соревнованию — организо
вали свое. Одна бригада, 
уходя домой, предваритель
но рисовала на полу, ска
жем, цифру «8» — значит, 
выпустили за сме
ну 8 моторов. Другой сме
не уже не к лицу было ос
тавлять меньшую цифру. 
На полу появлялась «девят
ка». «Ах, девять!» — гово
рили сменщики наутро.—Ну, 
погодите, мол... — Соревно
вание в цехе стало носить 
здоровый, состязательный 
характер. Соревновались 
люди, а не только их тру
довые показатели.

Ветераны ДСК вспомина
ют, что нечто подобное 
бывало в прежние годы н 
у домостроителей, когда 

кто-нибудь из бригадиров 
ревностно вел собственный 
учет, сколько, скажем, за 
неделю его бригада смонти
ровала панелей, а сколько— 
соседняя. Куда же канули 
зтот опыт, это творчество 
масс? Ничего похожего сей
час нет. Даже на строи
тельстве Новой Сортировки, 
где объявлено соревнова
ние, не слыхать, не видать 
трудовой инициативы, не 
витает над этажами дух со
перничества.

Оговорюсь: сами рабочие, 
домостроители, готовы ра
ботать много, споро и ка
чественно. Хотят так рабо
тать. Работа вполсилы за
ставляет их страдать фи
нансово и морально боль
ше, чем кого бы то ни бы
ло. Так, может быть, самое 
время — применительно к 
ускоренному строительству 
на Сортировке — вспом
нить, что В. И. Ленин в 
своих работах говорит глав
ным образом о соревнова
нии «организаторских та
лантов», т. е. прежде все
го — руководителей про
изводства?

В рамках ДСК, как ни 
досадно это констатиро
вать, организация сорев
нования свелась к информа
ции о его призах — «Жи
гулях», «Малютках», «Урв- 

лах» —т и подведению ито
гов. А на уровне област
ного профсоюзного штаба, 
созданного для руководства 
соревнованием на Сорти
ровке? По словам члена 
штаба, начальника отдела 
ОТиЗ ДСК А. А. Шульгина, 
штаб проделал большую 
работу, чтобы определить, 
вычленить те основополага
ющие показатели, по кото
рым сейчас подводятся ито
ги соревнования среди про
ектных, строительно - мон
тажных организаций, заво
дов-поставщиков. Уже не
сколько раз штаб обсуж
дал итоги работы и, к че
сти домостроителей, брига
да монтажников С. Щетни
кова из СУ-20 дважды бы
ла в числе победителей. На 
днях состоится заседание, 
где подытожатся месячные 
итоги соревнования, а по
сле члены областного шта
ба проедут по объектам, 
встретятся с коллективами- 
победителями, вручат вым
пелы, грамоты.

Хорошая идея, которая, 
несомненно, придаст боль
шую основательность, зна
чимость соревнованию. Но 
заметим, идея — опять- 
таки! — касается подведе
ния итогов. А повседневная 
работа? Сами-то принципы 
ее организации? Об этом, 

похоже, всерьез не поду
мал никто, поскольку по
чин соревнования на Сор
тировке, лозунг досрочного 
ввода никак и ничем почти 
не подкреплены.

Эти заметки — не обви
нительное заключение. Ско
рее — приглашение сооб
ща подумать о том, как 
сделать соревнование (пре
жде всего — в районе Сор
тировки, на стройплощадке 
№ 1 Свердловска) не парад
но-шумным, а деловым, ис
тинно способствующим раз
витию производительных 
сил. Готовых рекомендаций 
тут нет. Более того — на
ука (конкретно — бюро 
Научного совета АН СССР 
и ВЦСПС по проблемам со
ревнования и самоуправле
ния) ставит под сомнение 
бытующие до сих пор прин
ципы соревнования и в ка
честве альтернативы пред
лагает соревновательно- 
оценочный механизм на ба
зе комплексного показате
ля эффективности. Соответ
ственно изменяется и роль 
профсоюзов при этом (под
робнее на эту тему — 
«Труд», 24 ноября 1988 г.).

Так или иначе соревнова
ние на Сортировке — не 
кратковременная кампания. 
Программа строительства в 
этом районе рассчитана на

2 года. Тем ответственней 
миссия организаторов со
ревнования. Мало — объ
явить о соревновании. Слиш
ком скромная функция — 
подводить его итоги. Орга
низация трудового сопер
ничества — это развитие 
высокой активности и само
деятельности трудящихся, 
создание таких условий 
труда, когда участвующие в 
соревновании хотят и стре
мятся превзойти друг дру
га в мастерстве. А именно 
этот момент в соревновании 
на Сортировке еще ждет 
квалифицированных и заин
тересованных специалистов. 
И потому бригадир Алек
сандр Петрович Ларионов 
соревнуется пока не со сво
им коллегой и напарником 
Качковым, а с разного ро
да неурядицами строитель
ного производства: кто ко
го?..

И. АНИКИНА.

ОТ РЕДАКЦИИ:
ОТВЕТЫ НА ВОПРО

СЫ, ПОСТАВЛЕННЫЕ 
В ЭТОЙ КОРРЕСПОН
ДЕНЦИИ, РЕДАКЦИЯ 
ГАЗЕТЫ ХОТЕЛА БЫ 
ПОЛУЧИТЬ ОТ ПРОФ
СОЮЗНЫХ ЛИДЕРОВ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ И ОБ
ЛАСТИ.

прибыльный 
гибкий

рабочий график
Принцип гибкого рабоче

го графика западногерман
ская фирма «Хозенкопф» 
применила для рационали
зации трудового процесса 
и’ сокращения непроиз
водственных потерь. Вме
сто общепризнанного 40- 
часового еженедельно от« 
мечаемого времени каж
дый работник должен от
работать за год, включая и 
отпуск, 2080 часов.

Месячную оплату фирма 
осуществляет по стандарт
ным тарифам и расценкам. 
Таким образом, реальное 
рабочее время за неделю 
у каждого работника ко
леблется от 35 до 45 ч. 
с разрешением работать и 
всего 4 дня в неделю. Ко
личество отработанных ча
сов увязывается, с одной 
стороны, с личными инте
ресами сотрудников, о с 
другой стороны, с объема
ми работ, обязательных 
для " выполнения заказов* 
потребителей.

Использование гибкого 
годоаого рабочего графи
ка позволило фирме сэко
номить 50 тыс. западногер
манских марок только на 
оплате сверхурочных и уве
личить свой оборот более 
чем на 70 процентов.

(Журнал «ЭКО», 
Не И за 1981 год).

* Вырежь и сохрани . ■ ..... .. 1 1 1 ...... .

График работы ПСО «СДСК» на 1989 год
ДНИ.ЛЕДЕЛИ ЯНВАРЬ ФЕВРАЛЬ МАРТ
Понедельник 2 9 16 23 30 6 13 20 27 6 13 20 27
Вторник 3 10 17 24 31 7 14 21 28 7 14 21 28
Средл 4 II 18 25 1 8 15 22 1 8 J5 22 29
Четверг 5 12 19 26 2 9 16 23 2 9 16 23 30
Пятница 6 13 20 27 3 10 17 24 3 IO I7 24 3I
Суббота 7 14 2[ 28 4 II 18 25 4 IUI I8 25
Воскресенье 1 8 15 22 29 5 12 19 26 5 I2 I9 26

АПРЕЛЬ МАЙ ИЮНЬ
Понедельник 3 10 17 24 1 8 15 22 29 5 I2 I9 26
Вторник 4 II 18 25 2 9 16 25 50 6 I3 20 27
Средд 5 12 19 26 3 10 17 24 31 7 I4 2I 28
Четверг 6 13 20 27 4 II 18 25 1 8 15 22 29
Пятница 7 |4 21 28 5 12 19 26 2 9 I6 23 30
Суббота 1 8 15 22 29 6 13 20 27 3 I0 I7 24
Воскресенье 2 9 16 23 50 7 14 21 28 4 II I8 25

июль АВГУСТ СЕНТЯБРЬ
Понедельник 3 10 17 24 31 7 14 21 28 4 И lö 25
Вторник 4 II 18 25 1 8 15 22 29 5 I2 I9 26
СредА 5 12 19 26 2 9 16 25 50 6 I3 20 27
Четверг 6 13 20 27 3 10 17 24 31 7 |4 2I 28
’Пятница 7 И 21 28 4 Н 18 25 1 8 I5 22 29
Суббота 1 8 15 22 29 5 12 19 26 2 9 |16|23 30
Воскресенье 2 9 16 23 30 6 15 20 27 3 10 17 24

ОКТЯБРЬ НОЯБРЬ ДЕКАБРЬ
Понедельник 2 9 16 25 50 6 13 20 27 4 II 18 25
Вторник 3 10 17 24 51 7 14 21 28 5 12 19 26
СредА 4 II 18 25 1 8 15 22 29 6 15 20 27
Четверг 5 12 19 26 2 9 16 23 30 . 7 14 21 28
Пятница 6 15 20 27 3 10 17 24 1 8 15 22 29
Суббота 7 14 21 28 4 11 _18 25 2 91161 23 30
Воскресенье 

.......
1 8 15 22 29 5 12 19 26 3 10 17 24 51

График работы состав
лен при 5-дневной рабо
чей неделе с двумя выход
ными днями для 1 и 2- 
сменной работы. Рядом с 
графиком для работников 
ОТЗ подразделений дает
ся раскладка по кварта
лам фонда рабочего вре
мени.

График согласован с 
профкомом ПСО н сове

том трудового коллекти
ва объединения.

К публикуемому гра
фику следует добавить: 
продолжительность рабо
чей смены — 8 часов, пе
рерыв на обед и отдых— 
1 час, продолжительность 
рабочих смен 21 января, 
18 февраля, 7 и 11 мар
та, 20 мая, 16 сентября, 
18 ноября н 16 декаб
ря — 7 часов.

МЕСЯЦЫ

КО
ЛИ

ЧЕ
С

ТВ
О

 „ 
РА

БО
ЧИ

Х Д
Н

ЕЙ

количество 1
РАБОЧИХ 
ЧАСОВ

по 
ГРА
ФИКУ

ПО 
КАЛЕН
ДАРЮ

ЯНВАРЬ 25 185 178
Февраль 21 167 164
МАРТ 23 182 177

Т КВАРТАЛ 67 552,0 519,0

АПРЕЛЬ 20 I6O 170
МАЙ 21 167 165
ИЮНЬ 22 176 178

П КВАРТАЛ 63 505,0 511,0

ИЮЛЬ 21 168 177
АВГУСТ 23 184 185
СЕНТЯБРЬ 22 175 177

Ш КВАРТАЛ 66 527,0 559,0

ОКТЯБРЬ 22 176 171
НОЯБРЬ 21. 167 165
ДЕКАБРЬ 22 175 177

Г/ КВАРТАЛ 65 518,0 5Н,О

Год 261 2080 2080
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* Мир ваших увлечений.......... .... ■................. ...——........... * Веселый фотообъектив ...... .................................

«...Частица моей души»
— Русская народная 

песня? Ха! Да кому она 
нужна, разве только ба
булям да старикам...

— Как почему? Уста
рело.

При вопросе, почему 
многие так неуважитель
но относятся к этому 
своеобразному жанру!, 
молодежь делает кислую 
мину и ответы примерно 
одинаковые: «Немодно!
Несовременно!»...

Но почему же немод
но? Почему мы не при
меняем это слово к па
мятникам архитектуры: 
церквям, старинным до
мам? Почему не называ
ем немодными картины 
Шишкина. Рубцова, Серо
ва. Тропинина? Ведь рус
ская народная песня — 
это тоже часть нашей 
историй, нашей культу
ры. фольклора. Русская 
песня не может умереть. 
В ней стойкий идеал род
ного характера, в ней 
бесконечный по красоте 
мир! Увиденный множест
вом глаз и на множест
во голосов рассказан
ный...

— Почему я ее люб
лю, может быть, это от 
мамы, когда я была ма
ленькой, я часто слыша
ла! как она поет: на ве
черинках, на днях рожде
ния. просто так-

Уже тогда Ольга почув
ствовала силу русской 
народной песни,,ее певу
честь, индивидуальности 
Ольге Щербаковой 24 го
да. работает она в СУ-15, 
три раза в неделю при
ходит на репетиции хора 
русской песни в ДЙ им. 
М. Горького. Пришла она 
сюда не случайно, еще в 
школе постоянно принима

* Дела семейные -
Умение сохранять до

стоинство, не навязывать
ся другим со своими 
огорчениями, не портить 
другим настроения, быть 
всегда ровным в обраще
нии с людьми, быть все
гда приветливым и весе
лым —- это большое и на
стоящее искусство, кото
рое помогает жить в об
ществе. Но каким весе
лым надо быть? Шумное 
и навязчивое веселье уто
мительно окружающим. 
Вечно «сыплющий» 
-остротами человек пере
стает восприниматься 
как достойно ведущий се
бя. Он становится шу
том. Не быть смеш

ла участие в художест
венной самодеятельности. 
Пела и когда училась в 
училище.

— В народном хоре 
при ДК я пою уже год, за 
это время русская песня 
не только не потеряла 
для меня своего очарова
ния, а стала какой-то род
ной, понятной. Сейчас, че
стное слово, это частица 
моей души,

Ольга — запевала. 
Вместе с коллективом она 
выступает на агитпло- 
щадках города, многие 
концерты, проходящие в 
ДК, не обходятся без уча
стия хора.

— Зрители тоже раз
ные бывают, — некото
рые сидят скучают, рав
нодушные. А у многих 
глаза так и горят. Мы 
любим всех, всем стара
емся показать краски, го
лосовые эффекты, свое
образие, которые несет 
в себе русская песня. По
хвастаюсь, песню «Ой, 
сад во дворе» исполняем 
на «бис».

Руководитель хора 
М. Ю. Подольхова рас
сказывает:

— Небольшой у нас 
коллектив. Основной ко
стяк — человек 12. Это 
самые надежные, те, ко
торые по-настоящему лю
бят песню. Ольга Щерба
кова самая яркая у нас 
индивидуальность. Петь 
именно народные песни 
ей, как говорится, «сам 
бог велел».

Народная песня всегда 
поется так, как удобнее 
петь исполнителю, он ни
кого не копирует, не под
гоняет голос под академи
ческие стандарты, и Ольга 
поет так, как поет ее ду
ша.

ным — это не только 
умение себя вести, но и 
признак ума. Смешным 
можно быть во всем, да
же в манере одеваться. 
Излишняя забота о своей 
наружности сразу видна.

Не мучайтесь своими 
недостатками, если они у 
вас есть. Хуже нет, когда 
в человеке развивается 
«комплекс неполноценно
сти», а вместе с ним оз
лобленность, недоброже
лательность к другим ли
цам, зависть. Человек те
ряет то, что в нем самое 
хорошее. — доброту.

(Из книги академика 
Д. С. Лихачева «Письма 
о добром и прекрасном»).

И еще, вместе с Оль
гой приходит в хор ее 
маленькая трехлетняя 
дочка Светлана. Я видела 
ее лицо, когда звучала 
песня, сколько радости, 
счастья отражалось в 
глазах, она пробует под
певать, смеется.

— Дочка знает все пес
ни, которые мы поем. Ут
ром, только проснувшись, 
она зовет меня в хор, ес
ли по радио передают 
русскую народную песню, 
бежит слушать. Вот, ви
дите. я слушала, как по
ет моя мама, а сейчас 
Света слушает, как пою 
я. Это уж у нас. наверно, 
в крови — любовь к на
родной песне...

...Отошли времена, ко
гда мамы, убаюкивая ма
лышей. пели ему настоя
щую русскую колыбель
ную. Сейчас ребенка с 
утра (взять хотя бы пере
дачу «120 минут») встре
чают оглушительные 
«Бон Джови», «Бойтрони- 
ки». В наших молодеж
ных музыкальных про
граммах сейчас крайне 
редко встретишь выступ
ления народных коллекти
вов, их заменили видео
клипами.

А разве сможет чело
век искренне и по-настоя
щему любить свой край, 
если он не будет знать 
его историю, родную 
культуру), фольклор», со
храняющий душу нацио
нального искусства, если 
он не будет хотя бы ува
жать русскую песню, эту 
своеобразную исповедь на
рода.

Е. КРЕМЕНЕВА, 
юнкор газеты 

«Свердловский 
строитель».

* Пригласительный 
билет в ДК

7 января — праздничная 
программа я цикла «Для 
тех, кому за 30».

Начало в 20 часов.
О января — новогоднее 

представление у елки.
Приглашаются дети вме

сте с родителями.
Начало в 12 часов.
0 января — занятие в 

клубе садоводов-любите
лей. Тема — «Облепиха и 
жимолость».

Приглашаются все же
лающие.

Малый зал. Начало в 16 
часов.

— У. ты какой!
Фотоэтюд А. Кощеева.

* Ваше свободное время  ----- —————---- ---- -—————

В ЧИТАЛЬНЫЙ ЗАЙ
МА КИНОСЕАНС

Для начала — сообще
ние, которое, предпола
гаю, будет неожиданным 
и удивительным для мно
гих домостроителей: чи
тальный зал библиотеки 
ДСК работает сейчас до 
23 часов! Работать так 
заставила нас сама жизнь. 
В бланке статотчета для 
нас есть сейчас графа — 
«Платные услуги». Под 
этим имеется в виду и 
рекомендуется вышестоя
щими инстанциями сле
дующее: доставил биб
лиотекарь необходимую 
читателю книгу прямо на 
его рабочее место — 
должен взять с читателя 
столько-то копеек. Честно 
говоря, за многие годы 
работы никто из моих 
коллег с этим не сталки
вался и вряд ли мог бы к 
этому привыкнуть.

Выход нашли в сотруд
ничестве с филиалом «Ка
скад». Сдали ему в арен
ду один из залов, где 
ежедневно теперь демон
стрируются фильмы. Зри
телей у «Каскада» доста
точно, и финансовая сто
рона дела решилась. 
Это, стало быть, и нам 
плюс. Но одновременно 
в работе библиотеки 

возникли сложности орга
низационного и даже вос
питательного характера.

Во-первых; увеличили, 
продлили время работы 
читального зала, частью 
которого и является наш 
маленький видеосалон. 
В договоре с «Каскадом» 
тоже оговорили, что они 
включат в свои обязанно
сти и пропаганду перио
дики, обзор новинок. В 
читальном же зале у 
нас — прекрасный выбор. 
Назову лишь некоторые 
издания, которые мы по
лучаем (как правило, в 
нескольких экземпля
рах) — «Аргументы и 
факты», «В мире книг», 
«Вопросы экономики»,
«История политики 
КПСС», «Журнал мод», 
«Семья и школа», все так 
называемые толстые жур
налы. {Специально для 
строителей выписываем 
и получаем «Жилищное 
строительство», «Механи
зация строительства», 
«На стройках России», 
«Изобретатель и рацио
нализатор», «Экономика 
строительства». Впервые 
на 1988 год нам разре
шили оформить подписку 
на «Неделю», «Собесед

ник», так что теперь и 
они у нас — в полном го
довом комплекте. Словом, 
есть что почитать.

А зрителям, от кото
рых отбою нет сейчас у 
«Каскада», это ох как 
необходимо. Ведь глав
ным образом это подро
стки, не знающие, куда 
себя девать по вечерам. 
Далеко не всех удается 
увлечь возможностью до 
киносеанса или после не
го полистать интересный 
журнал, прочесть акту
альную публикацию — 
хорошо, если пятерых из 
100. Считаем и это сво
ей заслугой. Но понима
ем: основная масса зрите
лей «Каскада» нуждает
ся в серьезном воспита
нии. Библиотекари, мои 
коллеги, делают все воз
можное, что в их силах. 
Но, думается, большим 
подспорьем в расшире
нии кругозора подрост
ков, развитии их интере
сов должен стать роди
тельский пример. К со
жалению, что-то не при
помню я, чтобы кто-то из 
родителей, поинтересо
вавшись, для чего сын 
просит рубль, пришел по
том вместе со своим ре
бенком в видеозал, а за
одно и в библиотеку.

Приходите, мы ждем 
вас каждый день!

Л. ПЕЛИПАС, 
заведующая 

библиотекой ДСК.

* Урал — страна туристская ................. ..................

Побывайте на турбазе «X ру с
Славен уральский край 

своей красотой, природ
ными богатствами, а еще 
тем, что здесь проходит 
единственная в мире су
хопутная граница между 
двумя частями света. На 
этой границе, там, где 
кончается территория Ев
ропы и начинается Азия, 
расположена турбаза 
«Хрустальная».

30 километров отделя
ют турбазу от Свердлов
ска и 15 — от Перво
уральска, но близость го
родов не ощущается.

Турбазу окружают жи
вописные леса, где могу

чие сосны, ели и пихты 
стоят рядом с тонкими 
березами и нежными ли
пами.

Главный маршрут тур
базы — «НА ГРАНИНУ 
ЕВРОПЫ И АЗИИ». В 
маршрут включены похо
ды и прогулки по бере
гам озера Песчаного, по
пулярнейшего места от
дыха свердловчан, подъе
мы на гору Пшеничную, 
на горы Толстиха и Ко
тел, откуда открываются 
прекрасные виды ураль
ской природы. Туристы 
совершат путешествие к 
обелиску, установленному 

на границе двух частей 
света, каждый сможет 
«шагнуть» из Европы в 
Азию и обратно.

‘ Увлекателен велосипед
ный маршрут. Восемь 
дней длится путешествие 
по красивейшим уголкам 
Урала: по берегам озер 
Таватуй, Исетское, Бал- 
тым, Песчаное. Туристы 
увидят памятники приро
ды: скалы Семь Братьев 
и Соколиный Камень и, 
конечно, тоже побывают 
у памятного знака на 
границе Европы и Азии. 
Путь пройдет то по шос
сейным и проселочным 

т а л ь н а я»! 
дорогам, то среди лесов 
и гор.

Для любителей пещер 
разработан 12-дневный 
спелеомаршрут с 6-днев
ным походом. Туристы от
правятся к Федотову про
валу — карстовой ворон
ке глубиной более 30 
метров, побывают в пе
щере Дружба — одной из 
самых больших и инте
ресных пещер Среднего 
Урала, осмотрят Ннжне- 
Сергннскую писаницу — 
скалу с древними рисун
ками.

Яркие впечатления 
оставляет 4-дневное путе

шествие по тропе Бажу- 
кова, первой учебно-эко
логической тропе на Ура
ле.

Для начинающих тури
стов — однодневные по
ходы. Можно отправить
ся к Соколиному Кам
ню — высокой гранитной 
пирамиде из огромных ва
лунов, на вершине кото
рой хорошая обзорная 
площадка, или к Забро
шенному прииску, где и 
сейчас находят интерес
ные камни, или к бере
гам озера Песчаного.

Зимой для родителей с 
детьми от 11 лет открыт 
лыжный двухдневный 
маршрут выходного дня 
«Зимняя сказка».

На турбазу можно при
ехать одному или в груп
пе, с семьей (принимают
ся дети старше 5 лет), на 
выходные дни и на вре
мя отпуска. В дни кани
кул турбаза принимает 
студентов и школьников.

Купить путевку на тур
базу «Хрустальная» мож
но в Свердловском бюро 
реализации туристско- 
экскурсионных путевок 
по адресу: 620151, Сверд
ловск, ул. Пролетарская, 
3, тел. 51-33-33, или за
казать в бюро путешест
вий и экскурсий городов 
области.

Н. ТЕТЕНЕВА.
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